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ACTA SESIÓN ORDINARIA N°41 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA

ALEMANA. DE FECHA 12 DE AGOSTO DEL 2022.

La Alcaldesa, señorita Javiera Toledo Muñoz siendo las 10 horas con 17 minutos,

en nombre de la comunidad de Villa Alemana, da inicio a la Sesión Ordinaria de Concejo

número 41, celebrada con fecha 12 de Agosto del 2022, a la que asisten la Concejala

Edith Alvear Guerra, la Concejala Kesia Navarro Cueto, la Concejala María Fernanda

Ternicier Andrades, la Concejala Cecilia Quinteros Díaz, el Concejal Alonso Fierro

Reguera y el Concejal Marcelo Góngora Carvajal.

Asisten además los funcionarios municipales, Administrador(S) Municipal, señor

Gonzalo Gómez Bravo; Director del Departamento Jurídico, señor Ramiro Vargas Vera;

Directora de Desarrollo Comunitario, señorita Gloria Solís Soto; Director de Administración

y Finanzas, señor Marcelo Paredes Romero; Secretaria General de la Corporación para el

Desarrollo Social de V Alemana, señora Lilia Ayala Rojas y el Secretario Municipal, señor

Patricio Torres Palominos.

Se excusan de asistir a esta sesión por motivos de salud, los señores Concejales

Guillermo Barra Arancibia, y Marcelo Valderrama Magna.

La señorita Alcaldesa saluda a la concejala, señorita María Fernanda Ternicier

Andrades, por su cumpleaños.

I. CUENTA DE LA PRESIDENTA.

La señorita Alcaldesa, señala que visitaron la región de Aysén, por una invitación de

la SEREMI de la Mujer y Equidad de Género, para explicar a los diez Alcaldes de la

Región, sobre las políticas de género que se ha implementado en este primer año, en la

Municipalidad de V. Alemana. Indica que tuvieron la visita del Alcalde de Ancud, para ver

temas principales como Salud Municipal, y el Programa de Separación de Origen.
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Indica la Alcaldesa que tuvieron el cambio de mando de la ACHM., donde ella forma

parte del Comité Ejecutivo.

Tuvieron reunión con Jefe Zonal de SECTRA y SEREMI de Transportes, relativo al

plan Maestro de Transporte, donde se considera la estructura vial, semaforización, ciclo

vías, etc.

Señala que desde las Organizaciones Sociales, firmaron el permiso de uso de suelo

para la cancha de la Junta de Vecinos A-23, para que empiecen a generar proyectos, y

así apalancar recursos de manera autónoma, como Junta de Vecinos.

Tuvieron una reunión con la mesa de acción por un policlínico trans Marga Marga.

Señala que tuvieron la tercera reunión del COSOC.

Vivieron con las Concejalas el tercer aniversario de la ORFE, quienes cumplen

catorce años, manifiesta que espera que la lucha contra la violencia de género, siga en V.

Alemana.

Sostuvieron una reunión con SERVIL! y dirigentes del sector San Enrique y María

Mercedes, para informar que se reiniciaran los trabajos en el marco de los Pavimentos

Partidpativos. Esto corresponde a los trabajos en calle A y el pasaje 1, los cuales habían

sido abandonados por la constructora. Como municipio seguirán acompañando y

fiscalizando el avance de estas obras, que recuerda dependen del SERVID, indica la

Alcaldesa.

Tuvieron reunión con SERVID y dirigentes del sector Las Vegas y Viña Fundo El

Bosque, para mostrar los avances en el diseño del proyecto "Construcción de red de agua

potable y alcantarillado. Viña Fundo El Bosque Etapa 1".

Señala la Alcaldesa, que desde las gestiones entregaron el terreno para dar inicio a

la segunda etapa del proyecto de bacheo en calle Alcalde Peralta, y corresponde a una

inversión de $77.400.000, y serán intervenidos 975 metros cuadrados que faltaban.
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Se reunieron con la Universidad Santa María, para tener un Convenio de

Colaboración, y que sus alumnos puedan participar en la etapa de diseño del Centro

Integral de Mujeres y Diversidad de sexo genéricas.

Vivieron la novena Feria del Libro, potenciando todos los autores y autoras locales,

y regionales, y por sobre todo independientes.

Visitaron el Hogar de la Niña Adolescente", por el día de la niñez.

Tuvieron un punto de prensa donde los acompañaron las concejalas y concejales,

^  manifestándose contra la Termoeléctrica Los Rulos.

Entregaron 525 computadores a estudiantes de sexto básico de V. Alemana, junto al

Director Regional de la JUNAEB.

Comenzaron con la firma de Convenios de Subvenciones, de variadas

organizaciones sociales y territoriales de la comuna.

Tuvieron ayer el encuentro empresarial bi comunal, desde la red Marga Marga,

unidades donde trabajan en conjunto las oficinas de la OMIL.

Tuvieron una actividad deportiva masiva en el Estadio Municipal.

En el mes de la niñez, señala la Alcaldesa, realizaron la celebración del dia del niño

para las hijas e hijos de los funcionarios municipales.

Debido a las lluvias, se tuvo que reprogramar algunas actividades por el mes de la

niñez.

En relación a mantención comunal: - se han realizado diversos trabajos de bacheo,

en calles Marga Marga, Baquedano e Ignacio Carrera Pinto.
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Perfilado en distintas calles de la Comuna, entre las que destacan calle Longitudinal,

Valencia, Patricio Lynch, Madrid, Unión, entre otras.

Se ha estado trabajando en una cámara desarenadora, para lograr el desvió de

aguas en calle Irene Frei y evitar que se siga inundando en cada lluvia.

Se realizaron trabajos de limpieza de sumideros y aguas lluvias, en distintas calles,

entre ellas Inés de Suarez, Ojos de Agua, Troncos Viejos, Condell Norte, entre otras.

Se ha realizado retiro de micro basurales, entre ellos frente al futuro Hospital

Provincial, y en sector Barcelona.

I!. APROBACIÓN DE ACTA DE SESION ORDINARIA N° 39.

Se aprueba el acta de la sesión ordinaria N°39, sin observaciones.

III. TABLA ORDINARIA.

1. Autorización para que la señorita Concejala María Fernanda Ternicier

Andrades, asista al curso que se dictara en la ciudad de Valdivia, sobre

Políticas Publicas Locales a la Transversalizacion del Enfoque de Género, ^

Municipios Diversos, Inclusivos y Feministas, desde el16 al 19 de Agosto del

2022.

La señorita Alcaldesa somete el punto número uno a votación.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.
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El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales asistentes v

con el voto favorable de la señorita Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

•  Autorizar a la Conceiaia señorita María Fernanda Ternicier Andrades. para

participar en la Escuela de Invierno: "Políticas Publicas Locales para la

Transversalizacion del Enfogue de Género: Municipios Diversos. Inclusivos v

Feministas", organizada por la Asociación Chilena de Municipalidades, que

^  se realizará en la ciudad de Valdivia, entre los días 15 al 19 de agosto de

2022. ambas fechas inclusive.

•  La Dirección de Administración v Finanzas deberá solicitar la dictación del

Decreto Alcaldício correspondiente, con los valores a cancelar por concepto

de inscripciones, viáticos v demás gastos inherentes a la participación en

dicho programa.

2. Aprobación de Informe relativo a Plano de Detalle Vía Las Palmas PRC de Villa

Alemana, Art. 28 bis LGUC.

La señorita Alcaldesa explica sucintamente el punto, no habiendo consultas al

respecto, somete a votación el punto número dos.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.
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Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales asistentes v

con el voto favorable de la Srta. Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

•  Aprobar el Plano de Detalle N°1. conforme a lo señalado en el Artículo 28 bis

de la Lev General de Urbanismo v Construcciones, que tienen relación con

precisar la superficie de la declaratoria de utilidad pública, por el trazado de la

Vía Proyectada Las Palmas establecida en el Plan Regulador Comunal de Villa

Alemana (D.A. N° 619/2002). que afecta a los predios Roles Sil N°^ 866-11 (Lote

40-C) V 866-182 (Lote 41-C). emplazados en el sector de Peñablanca. en virtud

de lo informado por el Sr. Asesor Urbanista al H. Conceio Municipal, a través

de Providencia N°62 del 21 de iulio de 2022.

•  La Secretaria Comunal de Planificación v la Unidad de Asesoría Urbana,

deberán tener presente este acuerdo, para los fines administrativos que

correspondan.

3. Aprobación de Subvenciones Ordinarias Año 2022.

La Alcaldesa señala que son un total de 19 subvenciones ordinarias destinadas a

diferentes organizaciones que somete a consideración del Concejo, ya fueron tratadas en

la comisión correspondiente. Otorga la palabra al SECPLA, Gonzalo Gómez quien

complementa la explicación de la Alcaldesa.

Después de las felicitaciones de las señoras y señores concejales a las

Organizaciones que recibirán estas subvenciones, y también al equipo de SECPLA por el

trabajo que han hecho.

La Alcaldesa agradece también el trabajo colaborativo que se ha dado con el

Concejo, porque detrás de muchas de esas subvenciones, estaba también la cooperación

de los concejales de ayudarles a postular.

La señorita Alcaldesa somete a votación, el punto N° 3.



1161-

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se acordó por unanimidad de las señoras v señores Conceíales asistentes v

con el voto favorable de la Srta. Alcaldesa, autorizar la entrega de las siguientes

subvenciones Ordinarias año 2022:

Solicitudes de Subvención Ordinaria 2022

a) Organizaciones Comunitarias

N.
NOMBRE

ORGANIZACIÓN
RUT DESTINO SOLICITUD

MONTO

OTORGADO

1
Junta de Vecinos

General Baquedano
65.107.600-5

Solicitan Financiamiento para adquirir

cámara de vigilancia, escritorio y estante
para su sede.

$335,972

2

Junta de Vecinos

Conjunto Habitacional

El Bosque

65.820.690-7

Solicitan Financiamiento para adquirir

mobiliario para sede social. Sillas,

mesas, estante, escritorio.

$500,000

3
Junta de Vecinos El

Cóndor
74.836.000-K

Solicitar Financiamiento para realizar
reparación y mejoramiento de espacio de

recreación sede social El Cóndor.

$2,875,304

4
Junta de Vecinos Lo

Bermúdez
65.061.600-6

Solicita Financiamiento para la
adquisición de Notebook e Impresora.

$566,321

5
Junta de Vecinos Viñas

y Cantera
65.110.446-7

Solicitan Financiamiento para adquirir

muebles para la sede. (Gabinetes de

Almacenamiento)
$650,000

6

Unión Comunal de

Junta de Vecinos Villa

Alemana

70.977.500-6

Solicita Financiamiento para Gastos

Operacionaies y equipamiento de
actividades anuales

$1,574,311
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7
Junta de Vecinos Villa

Magisterio
65.051.064-K

Solicitan Financiamiento para adquirir
cámaras de seguridad para la villa
magisterio.

$1,018,016

b) Instituciones Deportivas

N.»
NOMBRE

ORGANIZACIÓN
RUT DESTINO SOLICITUD

MONTO

OTORGADO

1

Club Academia de

Ajedrez de Villa

Alemana

65.187.825-K

Solicita Financiamiento para adquirir

implementos y profesor para impartir
Clases de Ajedrez abiertas a la

comunidad. 20 sesiones de 2 hrs en 4

colegios municipales distintos (5

sesiones en cada colegio)

$1,709,960

2
Club Deportivo Iván

Mayo
71.380.300-6

Solicita Financiamiento para Adquisición

Implementos Deportivos Temporada
2022

$600,000

o) Clubes de Adulto Mayor

N°
NOMBRE

ORGANIZACIÓN
RUT DESTINO SOLICITUD

MONTO

OTORGADO

1

Club del Adulto Mayor

Gimnasia Las

Alondras

65.732.840-5

Solicitan Financiamiento para terapias

kinesiológicas dos veces por semana,
durante un mes. (8 Clases)

$112,000

2
Club de Adulto Mayor

Luz y Esperanza
65.019.979-0

Solicita Financiamiento para realizar

taller de actividad física 3 veces a la

semana.

$660,000

3

Club de Adulto Mayor

La Asunción de

Peñablanca

74.892.100-1

Solicita Financiamiento para adquirir un

equipo de música para el club de 22

socios.

$100,000

4
Unión Comunal De

Clubes Adulto Mayor
75.950.050-4

Solicita Financiamiento para costear

gastos operacionales
$1,920,000

d) Otras Instituciones Funcionales

N°
NOMBRE

ORGANIZACIÓN
RUT DESTINO SOLICITUD

MONTO

OTORGADO

1
Corporación de Ayuda

al Niño Quemado
70.715.400-4

Solicita Financiamiento para Adquisición

de Insumes Médicos, Clínicos y/o

Medicamentos

$2,000,000

2

Fundación Joglar Pro

Migrantes Villa

Alemana

65.202.408-4

Solicita Financiamiento para adquisición

de equipos y mobiliarios varios con el fin

de optimizar la entrega de servicios.

$2,324,164
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3
Acción Social

Parroquia La Asunción
65.264.300-0

Solicita Financiamiento para almuerzos

solidarios en Comedor Santo Tomás,

elaboran de lunes a domingo entre 55 y

60 almuerzos diarios.

$1,200,000

4

Centro de

Discapacitados Físicos

de Villa Alemana

65.032.073-5

Solicitan Financiamiento para contratar

Profesional para realizar terapia
Kinesiológica.

$648,000

5
Agrupación Feria Don

Fernando
65.207.639-4

Solicitan Financiamiento para adquirir
mesas plegables para la agrupación

$2,003,365

e) Cuerpos de Bomberos

N.o
NOMBRE

ORGANIZACIÓN
RUT DESTINO SOLICITUD

MONTO

OTORGADO

1
Cuerpo De Bomberos

De Villa Alemana
70.030.900-2

Solicitan Financiamiento para

operacionales.

gastos
$42,000,000

4. Aprobación de Incremento Presupuestario consignado en el Ord. N°284 de la

Dirección de Administración y Finanzas.

La señorita Alcaldesa indica que los recursos de este Incremento presupuestario

corresponden al Bono Art. 44, ley 21.405 de Reajuste al Sector Publico, de funcionarios

municipales. No habiendo consultas de las y los señores concejales, la señorita Alcaldesa

somete el punto N° 4 a votación.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.



^1164~

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se acordó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v con voto

favorable de la Srta. Alcaldesa, aprobar un Incremento en el Presupuesto Municipal

vigente, consignado en el Ord. N°284 de fecha 29 de Julio de 2022. emitido por la

Dirección de Administración v Finanzas, gue es del siguiente tenor:

INCREMENTO

TIT. SUBI. ITEM.

ASIGNACIÓN
DENOMINACIÓN INGRESA $ EGRESA $

DEL

115.05.03 De Otras Entidades Públicas 3.128.096

AL

215.21.01

215.21.02

Personal de Planta

Personal a Contrata

437.144

2.690.952

TOTALES 3.128.096 3.128.096

5. Aprobación de Incremento Presupuestario consignado en el Ord. N°285 de la

Dirección de Administración y Finanzas.

La señorita Alcaldesa indica que los recursos de este Incremento presupuestario,

corresponden al Bono Art. 44, ley 21.405 de Corporación Municipal. No habiendo

consultas al respecto, somete el punto N° 5 a votación..

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.
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La Alcaldesa, aprueba.

Se acordó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v con voto

favorable de la Srta. Alcaldesa, aprobar un Incremento en el Presupuesto Municipal

vigente, consignado en el Ord. N°285 de fecha 29 de Julio de 2022. emitido por la

Dirección de Administración v Finanzas, gue es del siguiente tenor:

INCREMENTO

TIT. SUBI. ITEM.

ASIGNACIÓN
DENOMINACIÓN INGRESA $ EGRESA $

DEL

115.05.03 De Otras Entidades Públicas 5.538.532

AL

215.24.01.002 Educación - Personas Jurídicas Privadas 5.538.532

TOTALES 5.538.532 5.538.532

6. Aprobación de Incremento Presupuestario consignado en el Ord. N°290 de la

Dirección de Administración y Finanzas.

La señorita Alcaldesa, manifiesta que este Incremento es necesario efectuarlo, para

disponer de los recursos correspondientes al pago de los beneficios de cargo fiscal,

beneficios que otorga la ley de incentivo al retiro para funcionarios municipales, en este

caso favorece al funcionario de nuestro municipio Sr. Joaquín Martínez Marambio. No

habiendo consultas somete el punto a votación.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.
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El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se acordó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v con voto

favorable de la Srta. Alcaldesa, aprobar un Incremento en el Presupuesto Municipal

vigente, consignado en el Ord. N°290 de fecha 04 de agosto de 2022. emitido por la

Dirección de Administración v Finanzas, gue es del siguiente tenor:

INCREMENTO

TU. SUBT. ITEM.

ASIGNACIÓN
DENOMINACIÓN INGRESA $ EGRESA $

DEL

115.05.03 De Otras Entidades Públicas 18.713.666

AL

215.23.03 Prestaciones Sociales del Empleador 18.713.666

TOTALES 18.713.666 18.713.666

7. Aprobación de Incremento Presupuestario consignado en el Ord. N°291 de la

Dirección de Administración y Finanzas.

La señorita Alcaldesa indica que este Incremento Presupuestario, se solicita para

contar con la disponibilidad presupuestaria, para la contratación de dos camiones

recolectores, para la Propuesta Pública N° 24/2022 "Concesión del servicio de recolección

y transporte de residuos sólidos de la comuna", para el periodo desde Septiembre a

Diciembre del presente año.

El Director de Administración y Finanzas(S), don José Lara complementa la

explicación de la señorita Alcaldesa, y señala que este incremento presupuestario

asciende a 106 millones de pesos, y estos recursos salen de los intereses de la

mantención de las cuentas corrientes que tiene el municipio.
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El concejal Fierro consulta acerca de estas cuentas que generan intereses, en que

banco están, y que riesgos existen.

El Director de Administración y Finanzas(S), don José Lara, explica que el municipio

tiene estas cuentas con el Banco Santander, que se licito públicamente en su momento

este contrato, por un periodo de cuatro años. Quedo establecido en las bases que por el

solo hecho de mantener estas cuentas en el Banco, que son alrededor de 15 cuentas,

estas generan intereses, y no existe riesgo. El contrato vence aproximadamente el 2024.

El concejal Fierro solicita toda esta información respecto a las cuentas.

El concejal Góngora, indica que solicitaron información en la comisión, respecto a

esta contratación adicional que se hace a la misma empresa, que actualmente tiene la

recolección de los residuos sólidos domiciliarios, tenga en el marco de las posibilidades

que administrativamente permite el convenio que existe con ellos, que permite un

aumento de hasta un 30%. Y que además este contrato en primer lugar, considera no

solamente el arriendo de los camiones, sino además también la disposición del personal

que va a trabajar en los camiones. En segundo lugar estos camiones se van a destinar

exclusivamente para suplir el recorrido de la flota municipal, una flota que es bastante

antigua. Por lo tanto se alegra de esta propuesta.

La Alcaldesa somete el punto N° 7 a votación:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se acordó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v con voto

favorable de la Srta. Alcaldesa, aprobar un Incremento en el Presupuesto Municipal
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vigente, consignado en el Ord. N°291 de fecha 04 de agosto de 2022. emitido por la

Dirección de Administración v Finanzas, gue es del siguiente tenor:

INCREMENTO

TIT. SUBT. ÍTEM.

ASIGNACIÓN
DENOMINACIÓN INGRESA $ EGRESA $

DEL

115.06.03 Intereses

106.000.000

AL

215.22.08 Servicios Generales 106.000.000

TOTALES 106.000.000 106.000.000

8. Aprobación de Traspaso Presupuestario consignado en el Ord. N°292 de la

Dirección de Administración y Finanzas.

La Alcaldesa señala que se solicita este Traspaso Presupuestario, para contar con

la disponibilidad presupuestaria, para la adquisición de un camión bacheador.

La Alcaldesa somete el punto N° 8 a votación:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.
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Se acordó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v con voto

favorable de ia señorita Alcaldesa, aprobar un Traspaso en el Presupuesto

Municipal vigente, consignado en el Ord. N°292 del 04 de agosto de 2022. emitido

por ia Dirección de Administración v Finanzas, que es del siguiente tenor:

TRASPASO

TIT. SUBT. ITEM.

ASIGNACIÓN
DENOMINACIÓN DISMINUYE $ AUMENTA $

DEL

215.35.01 Saldo Final de Caja Recursos Propios 180.000.000

AL

215.29.03 Vehículos 180.000.000

TOTALES 180.000.000 180.000.000

9. Aprobación de Identificación y Traspaso Presupuestario, consignado en Ord.

N°426 de la Secretaría Comunal de Planificación.

La Alcaldesa señala que la presente Identificación y Traspaso Presupuestario, tiene

por objeto contar con los recursos para los proyectos con cargo al Programa de

Mejoramiento Urbano y Equipamiento Comunal del Fondo de Desarrollo Local, en el

marco del Plan Chile Apoya, para financiar obras tales como: Mejoramiento Población

Plaza Los Danieles, Mejoramiento Plaza Conjunto Habitacional El Sol; y Construcción

Plaza Villa El Roció.

La Alcaldesa cede la palabra al Secretario Comunal de Planificación, don Gonzalo

Gómez Bravo, quien complementa la explicación de la señorita Alcaldesa.

El concejal Góngora, solicita que quede consignado en el acta, que cuando se hizo

la solicitud de información respecto de estas plazas, y la mantención de estas plazas que
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se van a habilitar se consideraba con cargo al presupuesto 2023 la mantención de estas

plazas, reitera el concejal de acuerdo a lo que les señalo el Director de SECPLA.

La Alcaldesa somete el punto N° 9 a votación:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se acordó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v con voto

favorable de la Srta. Alcaldesa, aprobar ia Identificación de los provectos que se

indican a continuación v autorizar un traspaso en el Presupuesto Municipal vigente,

contenido en el Ord. N°426 de fecha del 05 de agosto de 2022. emitido por la

Secretaria Comunal de Planificación, que es del siguiente tenor:

IDENTIFICACION

TIT. SUBT. ITEM.

ASIGN.
DENOMINADA CÓDIGO INI

215-31-02-004-040-002
Mejoramiento Población Plaza Los Danieles

Comuna de Villa Alemana
058045202361

215-31-02-004-041-002
Mejoramiento Plaza Conjunto Habitacional El Sol,

Comuna de Villa Alemana
058045202371

215-31-02-004-042-002
Construcción Plaza Villa El Rocío, Comuna de Villa

Alemana
058045202381

TRASPASO

TIT. SUBT. ITEM. ASIGN. DENOMINACION INGRESA $ EGRESA $

DEL

115-13-03-002-001-001
Programa Mejoramiento Urbano y

Equipamiento Comunal
200.976.154
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AL

215-31-02-004-040-002
Mejoramiento Población Plaza Los
Danieles Comuna de Villa Alemana

71.511.021

215-31-02-004-041-002

Mejoramiento Plaza Conjunto
Habitacional El Sol, Comuna de Villa
Alemana

66.605.770

215-31-02-004-042-002
Construcción Plaza Villa El Rocío,
Comuna de Villa Alemana

62.859.363

200.976.154 200.976.154

10. Aprobación de Ordenanza de Humedales Urbanos, de la Comuna de Villa

Alemana.

La señorita Alcaldesa otorga la palabra a don Jorge Villalón en representación de la

DAM, y al Director del Depto. Jurídico, don Ramiro Vargas, quienes explican

detalladamente en que consiste esta Ordenanza.

En lo principal indica el Director del Depto. Jurídico, que esta Ordenanza tuvo

mucha participación ciudadana, y regula la protección, conservación, preservación,

restauración de los humedales, y los demás cursos de agua que se encuentran dentro de

los límites comunal.

Don Jorge Villalón, señala que este es un trabajo muy completo, porque se trabajó

en forma interdisciplinaria entre varios Departamentos, y también con la participación

ciudadana, y que da mucha esperanza para la gobernanza de los cuerpos de agua.

La concejala Navarro manifiesta, que el año 2019, después del estallido social se

hizo una encuesta de participación ciudadana, donde una de las demandas más

importantes, cree que fue la segunda demanda más importante, y fue la protección oficial

de los cerros y los esteros, ya han pasado casi tres años, y ya se vuelve una realidad esta

protección oficial con esta Ordenanza de humedales urbanos, que además era un

mandato legal, era responsabilidad del municipio crearla, y la Administración actual tomo

esta decisión de juntarse con el equipo municipal para crearla, con participación

ciudadana, con la mesa del cabildo medio ambiental que se formó. Estos cuerpos de agua
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manifiesta la concejaia son ecosistemas frágiles a la acción humana, sobre todo en el

contexto que se está viviendo del cambio climático, y aquí viene un compromiso hacia

delante de sociabilizar este instrumento jurídico, que sea materializado, que sea vivo, que

sea real, y que sea efectivo, que todos aporten en educarse, en leer la Ordenanza; y que

el municipio a través de sus redes sociales sea propulsor de llegar a la mayor cantidad de

gente, y darles las facilidades y seguridad también a los vecinos cuando tengan que

denunciar, en esta Ordenanza también aparecen los comités para la gobernanza de cada

humedal. Este municipio es pionero en este tipo de Ordenanzas, termina agradeciendo a

la Administración, a todos los que trabajaron en este documento, y a todos los que

trabajan anónimamente por cuidar los espacios que son de todos los villalemaninos, y

también del Valle Marga Marga y del territorio. ^

La Alcaldesa le agradece a la concejaia Navarro por su compromiso y todo el

trabajo que ha desarrollado en pos de este tema tan importante.

El Director del Departamento Jurídico, agradece el trabajo desarrollado por Asesoría

Urbana, la Dirección de Obras Municipales y la Dirección Ambiental Municipal; y

especialmente a Alejandro Vives a quien le manda un especial saludo.

El concejal Góngora, señala que cuando se enfrentan a situaciones como esta, de

Ordenanzas de esta naturaleza, es precisamente cuando el rol de ser concejal adquiere

una de sus principales relevancias, y además también la trascendencia del trabajo que

les corresponde hacer, entonces así como se habla de la equidad intergeneracional,

también corrientes de opinión hablan de la solidaridad intergeneracional, es decir como

una generación es solidaria con la otra para tratar de mejorar las condiciones en las

cuales van a asumir las nuevas generaciones. Se suma a las felicitaciones de don

Ramiro, pero también quiere felicitar muy especialmente a la concejaia Kesia Navarro,

que ha estado muy preocupada e interesada en este tema.

La concejaia Alvear se suma a las felicitaciones al equipo, y también felicita a la

concejaia Kesia Navarro, a los concejales que participaron en las comisiones; y a las

Organizaciones Medio Ambientales. Celebra el ser escuchados y recibir esa contraparte

favorable a entender la protección del Medio Ambiente como parte del desarrollo integral

del ser humano.
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La concejala Ternicier, se suma a las felicitaciones para todos, y especialmente para

la concejala Kesia Navarro.

La concejala Quinteros, manifiesta que está muy contenta y agradecida por todo el

trabajo que ha hecho por la comunidad, tanto la concejala como todos los grupos que han

puesto la vida en esto. Sirve para las nuevas generaciones, y para tener una V. Alemana

mucho más amable con el Medio Ambiente, y que les enseñe un nuevo estilo de vida,

pero desde el principio ha estado preguntando qué pasa con las personas que viven cerca

de los humedales, que son aquellas que tienen menos recursos, y que allí emergieron. Se

le ha dicho que no se preocupe que les van a dar esas multas de cortesía, pero ella ve

que además de eso hay que tener un plan, porque hay asentamientos irregulares, hay

rucos, en este minuto la concejala indica que ella tiene contabilizadas, atendidas por la

fundación 120 personas en calle, pero son más. Señala que es un problema social que

debe ser atendido, pero de una manera humana, no con erradicación, sino con atención a

la realidad que viven esas personas. Respecto a esta Ordenanza su única preocupación

es que se tenga cuidado con las poblaciones que por problemas sociales, se acercan a

los humedales, porque ahí tienen agua, o porque ahí están más protegidos, pide la

concejala que no se olviden, y que no sea puramente punitivo, sino que sea realmente

social.

El concejal Fierro también se suma a las felicitaciones por el trabajo hecho en esta

ocasión, y lo considera un hito dentro de la Administración Municipal, porque viene a

ordenar un sentimiento de larga data, y que está en sintonía con el cambio generacional y

la preocupación ambiental que el siglo XX demanda. Felicita a la Administración y a la

concejala Kesia Navarro, porque encuentra que ella ha sido como un pilar y le ha dado un

soporte al trabajo ambiental en general. Hace el concejal una observación para acercarse

al espíritu de esta Ordenanza, en el Art. 9.3 dice "que corresponderá a carabineros y a los

Inspectores Municipales, la fiscalización de lo establecido en la presente Ordenanza",

pero considera que la responsabilidad de cuidar el medio ambiente a través de este

instrumento, es parte de la responsabilidad de todos, y en la medida que la gente se vaya

empapando de los derechos que tiene que hacer valer, va a ayudar a mejorar este

instrumento.
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La Alcaldesa somete el punto N° 10 a votación:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se acordó por unanimidad de las señoras v señores Conceíales v con el voto

favorable de la Srta. Alcaldesa, aprobar el texto de la Ordenanza Municipal

denominada: "Ordenanza de Humedales Urbanos de la Comuna de Villa Alemana":

ORDENANZA DE HUMEDALES URBANOS

DE LA COMUNA DE VILLA ALEMANA

DISPOSICIONES GENERALES

Título I: Objeto, definiciones, principios, ámbito de aplicación

Artículo 1.1. La presente ordenanza tiene por objeto regular la protección, conservación,

preservación y restauración de los humedales y demás cuerpos y cursos de agua

superficiales continentales ubicados dentro de los límites de la comuna, tomando como

antecedente lo expuesto en el criterio N®1 del documento "Criterios mínimos de

sustentabilidad de los humedales urbanos", se considera todo cuerpo de agua que se

encuentren en terrenos fiscales, privados o en bienes nacionales de uso público. Además,

busca:

a) Regular el régimen de visitas, actividades turísticas presente en los humedales de la

comuna, controlando sus amenazas y fomentando la integración y vinculación con

la comunidad local.
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b) Contribuir a la aplicación de la normativa ambiental vigente, al uso racional del

territorio y al aprovechamiento sostenible de los recursos naturales;

c) Promover el desarrollo humano sostenible, equitativo y participativo en la comuna, a

través de la formulación y ejecución de políticas, planes, programas y proyectos, en

el cuidado, la conservación y preservación de los humedales;

d) Establecer los conceptos y las actividades fundamentales para un correcto

desarrollo de la gestión ambiental local con la participación los sectores públicos,

privados y comunidad en general.

e) Establecer sanciones, fiscalizaciones y denuncias a quienes infrinjan la presente

ordenanza.

Artículo 1.2: La presente Ordenanza se aplicará con sujeción a lo establecido en la Ley

N° 19.300 sobre Bases Generales del Medio Ambiente y sus normas reglamentarias,

como asimismo a la legislación vigente en materia de recursos hídricos, y las facultades

dispuestas en la ley N° 18.695, Orgánica de Municipalidades.

Artículo 1.3: Lo dispuesto en la presente ordenanza regirá en toda la comuna, debiendo

sus habitantes, residentes y transeúntes dar estricto cumplimiento de ella.

Lo dispuesto en la presente ordenanza será aplicable a todos los cursos y cuerpos de

agua,sean temporales o permanentes, que hayan sido declarados, o estén en proceso de

^  ser declarados como humedal urbano dentro de los límites jurisdiccionales de la comuna
(se consideran también aquellos que sean objeto de estudio).

Artículo 1.4: Para los efectos de esta ordenanza se entenderá de acuerdo a las

siguientes definiciones:

Amenazas: Aquellos fenómenos naturales o artificiales que perjudican o ponen en peligro

laconservación los humedales urbanos.
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Agua de saturación: Agua subsuperficial que ocupa la zona de saturación, y que se

desplaza bajo la acción gravitatoria.

Agua Subterránea: Agua que se encuentra retenida por debajo de la superficie.

Agua superficial: Agua que circula por la superficie, como el agua que fluye por las

corrientes, o bien se encuentra retenida en lagos, marismas o terrenos pantanosos.

Biodiversidad: Variabilidad de los organismos vivos que forman parte de todos los

ecosistemas terrestres y acuáticos. Incluye la diversidad dentro de una misma especie,

entre especies y entre ecosistemas.

Buffer o zona de influencia: Polígono que encierra el área de dominio resultante de dar

una determinada distancia en torno al objeto geográfico. Se utiliza frecuentemente para

procesos de análisis espacial.

Cauce: Depresión alargada y estrecha ocupada y configurada por una corriente fluvial en

su progresivo desplazamiento hacia niveles inferiores.

Comunidad Local: Todas las personas naturales y jurídicas que viven y/o desarrollan sus

actividades habituales, comerciales o productivas en el territorio comunal, a las cuales se

les da la oportunidad de participar activa o pasivamente en la gestión ambiental local.

Cubeta o álveo: Zona topográficamente deprimida y constituida por materiales ^

impermeables (o con un nivel de saturación hídrica elevado que inhiba los procesos de

infiltración) en donde se recoge el agua que configura el humedal.

Cuenca hidrográfica: Toda el área de terreno que contribuye al flujo de agua en un río o

quebrada. También se conoce como el área de captación o área de terreno de donde

provienen las aguas de un río, quebrada, lago, laguna, humedal, estuario, embalse,

acuífero, manantial o pantano.

Ecosistema: Asociación de especies y las interacciones con el medio, en un lugar y

tiempo determinado.
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Especie exótica: Especie, subespecie o taxón inferior, introducida fuera de su distribución

natural, incluyendo cualquier parte (gametos, semillas o huevos) de tales especies, que

pueden sobrevivir y reproducirse.

Especie introducida: Especie cuya presencia en un lugar determinado se da por la acción

humana, ya sea accidental o intencional.

Especie exótica invasora: Especie cuyo establecimiento y expansión amenaza

ecosistemas, hábitats o especies, capaz de producir daño significativo a uno o más

componentes del ecosistema.

Gobernanza: Interacción entre las estructuras, procesos y tradiciones que determinan cómo

se ejerce el poder y las responsabilidades asociadas a ese ejercicio, cómo se toman las

decisiones sobre cuestiones de interés público y cómo los ciudadanos y otras partes

interesadas participan de este proceso.

Humedal: Toda extensión de estuarios, pantanos, turberas o superficies cubiertas de

aguas en régimen natural, permanentes o temporales, estancadas o corrientes, dulces, en

general, todos aquellos sistemas acuáticos continentales integrados a la cuenca

hidrográfica.

Instrumentos de Ordenamiento Territorial: Aquella normativa, planes o estrategias que

regulan la transformación de los agentes públicos y privados sobre el territorio.

Lecho de inundación: Extensión de tierra baja y llana situada en una o ambas orillas de

loscursos de agua en estado de madurez, sujetas a las inundaciones anuales y cubiertas

por aluviones.

Nivel freático: Límite superior de la zona de saturación.

Plan de Gestión para humedal: Instrumento destinado a implementar proyectos, mediante

un conjunto coherente de acciones que apuntan al cumplimiento de las metas específicas

contempladas para cada una de las directrices ambientales para la protección del

humedal.
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Servicios Ecosistémicos: Beneficios que las personas obtienen de los ecosistemas. Se

considera dentro de ellos los servicios de aprovisionamiento (alimento, agua), servicios

reguladores (regulación de inundaciones, sequias, degradación de suelos, y

enfermedades), servicios de apoyo (mantención del ciclo de nutrientes), servicios

culturales, recreativos, espirituales, religiosos y otros no materiales.

Superficie encharcada: Toda área cubierta por agua de escasa profundidad, sea temporal

o permanente, que se encuentra en los bordes del espejo de agua del humedal.

Restauración ecolóoica: Conjunto de actividades enfocadas a devolver a los humedales

su estructura y funcionamiento como ecosistemas, de acuerdo a las pautas naturales que

tenían antes de su degradación, de acuerdo a procesos y dinámicas equivalentes a las

condiciones naturales o que establecemos como referencia del buen estado ecológico.

Viaria: Aquellas relativas a los caminos y carreteras.

Zona de amortiguación: Porción de agua o tierra que actúa como zona buffer, para

limitaro mitigar posibles impactos negativos de otras actividades no vinculadas con el área

de protección que tiene por objeto preservar el ecosistema, hábitat y especies dentro de

un límite. Son riberas o márgenes de las zonas laterales que colindan con el álveo o

cauce, que se considera una zona fuera del área de protección con la finalidad de

preservación y conservación del área protegida. El ancho de esta área será determinado

por la Dirección Ambiental Municipal, conforme cada intervención humana.

Zona de inundación: Lugar donde ocurre un aumento de las aguas de avenida en un

curso de agua, de modo que se desborda por encima de los límites de su cauce

ocupando todo el lecho de inundación.

Zona ribereña: Ecosistema particular que se presenta a lo largo de cauces hídricos o

cuerpos de agua que se encuentran en la transición de los ecosistemas acuáticos y

terrestres circundantes tales como humedales, zonas de inundación y otras comunidades

vegetales que se desarrollan en suelos permanentemente o frecuentemente saturados de

agua debido a inundaciones o a la presencia del nivel freático superficial.
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Zona de saturación: Zona en la que todos los poros de las rocas están llenos de agua,

que tienden a moverse bajo la fuerza de gravedad.

Artículo 1.5: La presente ordenanza ambiental está inspirada en los siguientes principios,

que sirven para su interpretación y aplicación:

a) Principio adaptativo: Aquel en virtud del cual se establece la posibilidad de evaluar y

actualizar periódicamente la presente ordenanza, en caso de existir hechos de

importancia ambiental de interés comunal.

b) Principio de Responsabilidad: Aquel en cuya virtud, por regla general, los costos de

la prevención, disminución y reparación del daño ambiental, deben estar

caracterizados de modo de permitir que éstos sean atribuidos a su causante.

c) Principio de Cooperación: Aquel que inspira un actuar conjunto entre la autoridad

municipal y la sociedad de la comuna, a fin de dar una protección ambiental

adecuada a los bienes comunales, para mejorar la calidad de vida de los vecinos.

d) Principio de Participación: aquel que promueve que los actores comunales y/o

sociales se asocien y se involucren en la gestión ambiental del territorio comunal.

e) Principio de la Coordinación: aquel mediante el cual se fomenta la transversalidad y

unión entre las instituciones y los actores comunales involucrados.

f) Principio de prevención: Todas las medidas destinadas al cumplimiento del objeto

de esta ordenanza, deben propender a evitar efectos negativos e impactos sobre los

humedales y demás cuerpos y cursos de aguas continentales ubicados dentro de

los límites de la comuna, tanto superficial como subterráneo.

g) Principio precautorio: Aquel en virtud del cual se implementan las medidas

necesarias para la protección, conservación y preservación de los distintos cuerpos

de agua ubicados dentro de la comuna, ante indicios o sospechas fundadas de

riesgo al medio ambiente.

h) Principio de valoración de los servicios ecosistémicos: El proceso de toma de

decisiones para la protección, conservación y preservación de los humedales y

demás cuerpos y cursos de agua, debe incorporar la importancia y valoración de los

servicios ecosistémicos que éstos aportan y proveen a nuestra comuna.

i) Equidad intergeneracional: La responsabilidad de cada generación de dejar a las
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nuevas generaciones una herencia de riquezas que no sea menos que lo que ellas

mismas heredaron.

j) Buena gobernanza: Proceso transparente, participativo, con rendición de cuentas,

equitativo e inclusivo, efectivo y eficiente.

k) Principio del acceso a la información; Aquel en virtud del cual toda persona tiene

derecho a acceder a la información de carácter ambiental que se encuentre en poder

de la Administración, de conformidad a lo señalado en la Constitución Política de la

República y en la ley N° 20.285 sobre Acceso a la Información Pública.

I) Participación ciudadana local: Mecanismo de intervención en la toma de decisiones

estratégicas por la que los habitantes, persona natural o jurídica, colaboran con la

Municipalidad en la solución de los problemas de sus barrios y las principales

necesidades de sus lugares de estudio, trabajo u otros aspectos de sus vidas

cotidianas.

Título II: Instrumentos de Ordenamiento Territorial

Artículo 2.1: La presente Ordenanza tendrá como base las normas, planes y estrategias

deconservación presentes en la comuna, teniendo como base los siguientes:

Plan de desarrollo comunal

-  PREMVAL

Plan Regulador Comunal

Estrategia Regional de Desarrollo y Planes Regionales de Ordenamiento territorial

-  PLADETUR

Política Nacional de Desarrollo (específicamente en su postulado de equilibrio

ambiental)
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Título III: De la participación ciudadana

Artículo 3.1: La presente Ordenanza podrá considerar la creación de una mesa de

fomento y protección de los humedales urbanos y de la participación ciudadana.

Artículo 3.2: La Municipalidad deberá fomentar la participación de la comunidad local y

velar por su integración con los humedales urbanos presentes en la comuna.

Artículo 3.3: Plan de Capacitación y Educación en conservación, se debe considerar

planes de capacitación y de educación para la propia municipalidad y comunidad local con

la finalidad de sociabilizar su contenido y alcance.

Título IV: De los comités de protección de humedales

Artículo 4.1: Para la consecución de los objetivos de la presente Ordenanza, podrán

crearse uno a más comités de protección de los humedales de la comuna, los cuales

deberán estar previamente constituidos, debiendo contar con personalidad jurídica sin

fines de lucro, al cual se le entregará el apoyo del municipio en temáticas de postulación a

proyectos y gestión del resguardo de humedales. Los comités de protección de

humedales serán una instancia esencialmente participativa para la comunidad.

Artículo 4.2: De la creación de los comités.

Dichos comités deberán contar con, a lo menos, un presidente, un vicepresidente y un

secretario. Además, en su composición, deberán considerar a representantes de la

comunidad local y, de manera especial, a los vecinos del área de interés de protección. La

Dirección Ambiental Municipal velará por brindar el apoyo necesario cuando éste sea

solicitado en acciones que conduzcan a la correcta gobernanza del espacio público.
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Artículo 4.3: Fundones de los comités.

Serán funciones esenciales del Comité:

a) Difundir entre sus comunidades acciones de limpieza y resguardo de los humedales

de la comuna;

b) Promover activamente acciones de protección del humedal de que se trate;

c) Apoyar la fiscalización del cumplimiento de la ordenanza y la difusión de la misma;

d) Participar en la implementación del Plan de Gestión de Protección Ambiental del

Humedal de que se trate;

e) Desarrollar acciones de educación para la conservación del área;

f) Capacitar a representantes de la comunidad en actividades de recreación u otras

posibles de realizar, propias del área en cuestión;

g) Proponer alianzas con otros municipios y/o comités para desarrollar e implementar

iniciativas comunes;

h) Presentar proyectos para desarrollar actividades relacionadas a la protección,

conservación, preservación y restauración de los humedales;

i) En general, apoyar en labores de asesoría a la Dirección Ambiental Municipal y a la

Alcaldesa en las materias que corresponda;

Artículo 4.4: Los comités propondrán a la Dirección Ambiental Municipal una persona

denominada como monitor ambiental, quien será el vínculo de comunicación entre el

Municipio y el comité. Además, podrá:

a) Apoyar al municipio en el cumplimiento de las normas de la presente ordenanza;

b) Colaborar en la difusión de las disposiciones de la presente ordenanza;

c) Denunciar ante la autoridad ambiental municipal las infracciones y delitos que

constaten;

d) Realizar sus actividades en coordinación con los funcionarios públicos encargados

de las labores de fiscalización;

e) Para ser monitor ambiental debe cumplir las instrucciones que para el ejercicio de

sus funciones imparta el municipio, a través de reuniones técnicas previamente
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establecidas.

Título V: Del catastro de humedales en villa alemana

Artículo 5.1: La Municipalidad de Villa Alemana, a través de la Dirección Ambiental

Municipal, será la encargada de postular y presentar los antecedentes pertinentes ante la

SEREMI de Medio Ambiente para las futuras declaratorias de humedal urbano, en el

proceso podrá contar con la participación voluntaria de organizaciones locales y

regionales que deseen ser partícipes de la postulación de nuevos humedales.

Artículo 5.2: Toda información generada y contenida en el catastro de humedales tendrá

un carácter público y podrá ser solicitada por medio de la plataforma de transparencia

municipal.

Artículo 5.3: La Municipalidad podrá celebrar convenios y alianzas con entidades, tanto

públicas como privadas, con el fin de actualizar y mejorar la calidad de la información,

realizar monitoreos e investigar estos ecosistemas previamente declarados.

Título VI: De las actividades en los humedales.

Artículo 6.1: Para poder determinar las actividades y usos que se pueden ejecutar en los

humedales urbanos, se debe zonificar el terreno. La zonificación, debe ser entendida

como un proceso dinámico, adaptativo e iterativo, que tiene por objetivo ordenar el

territorio en función de las aptitudes y limitaciones del mismo. En términos generales, se

entiende como la acción de asignar usos a diferentes partes o porciones del territorio en

función de la capacidad de sustentar, en el largo plazo, diversas actividades compatibles

con la conservación del patrimonio natural y cultural del área. Al mismo tiempo deberá
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entenderse que la zonificación debe adecuarse a lo establecido en el Plan Regulador

Comunal vigente en cuanto a los usos de suelo, para ello cada vez que se declare un

nuevo humedal urbano, se deberá actualizar dicha porción de terreno en el instrumento de

planificación territorial.

Artículo 6.2: La presente ordenanza, dentro de su ámbito de aplicación territorial,

establece una escala de paisaje y regulación de actividades, y considera no solo el

territorio dentro del área protegida, sino que también aquel que se vincule más allá de la

misma, como por ejemplo, y sin ser taxativo, los corredores biológicos. La presente

Ordenanza deberá complementarse con distintas normativas que permiten proteger de O

manera integral el territorio del humedal urbano, estableciendo a modo ejemplar, normas

locales de velocidades de caminos o bien señaléticas de fauna silvestre presente. Son

usos o actuaciones permitidas en los humedales, las siguientes:

1) En general las actividades o los usos orientados a la conservación y mejora de la

cubierta vegetal, de la fauna, de los suelos, del paisaje y de la calidad de las aguas.

2) Las visitas, actividades didácticas y científicas orientadas hacia el conocimiento,

divulgación, interpretación y apreciación de los valores naturales del ecosistema, sin

perjuicio de los fines de conservación y mejora del espacio natural y de la

salvaguarda de los derechos de la titularidad de los espacios.

3) Las actuaciones para el seguimiento y control del estado y evolución del ecosistema

mediante los estudios pertinentes. ^

4) Acciones dirigidas a generar una mínima infraestructura que permita realizar

educación ambiental, actividades de recreación, contemplación de avifauna y todas

aquellas relacionadas con la promoción de un ecoturismo urbano, siempre y

cuando estas no afecten la conservación del humedal en su estado natural.

Artículo 6.3 1 Para realizar actividades en la zona declarada humedal o en vías de ser

declarado, se deberá contar con autorización por parte de la Dirección Ambiental

Municipal (investigación, educación ambiental, entre otras).
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Artículo 6.4: Los usos, acciones o actividades prohibidas, son todas aquellas

incompatibles con la protección, conservación y preservación de los humedales o

supongan un peligro para cualquiera de sus elementos o valores.

1) Las actividades que directa o indirectamente puedan producir la desecación,

inundación o la alteración hidrológica del humedal y, en general, las actividades

humanas orientadas a interrumpir los ciclos naturales de los ecosistemas del

humedal;

2) La modificación del régimen hidrológico o hidrogeológico y composición de las

aguas, así como la alteración de sus cursos, fuera de los casos previstos en los

instrumentos de planificación hidrológica aprobados;

3) Las modificaciones de las características morfológicas del humedal, el relleno del

humedal con cualquier tipo de material, así como la extracción de materiales y la

alteración topográfica de su zona periférica de protección;

4) Los vertidos sólidos y líquidos de cualquier naturaleza que afecten de forma

negativa, directa o indirectamente, a la calidad de las aguas superficiales o

subterráneas que alimentan y mantienen el funcionamiento del humedal;

5) La extracción de áridos y minerales;

6) Queda totalmente prohibido la captación de agua desde el humedal por medio de

cualquier tipo de método;

7) La eliminación o deterioro de la vegetación presente en el espacio formado por el

espejo de agua o superficie encharcada en su máximo nivel habitual, incluido el

cinturón de vegetación asociada a aquélla;

8) La introducción de especies de flora y fauna, terrestres o acuáticas, no autóctonas o

extrañas al ecosistema del humedal;

9) La captura de animales silvestres y la recogida o destrucción de sus refugios,

huevos y nidos, así como la recolección de plantas, sin perjuicio de las capturas que

puedan realizarse con fines científicos debidamente autorizadas;

10) La utilización de productos plaguicidas, fungicidas o fitocidas en el humedal que le

puedan afectar;

11) Las quemas no autorizadas de todo tipo de productos, desechos, residuos o de

vegetación que resulten incompatibles con la conservación del humedal;

12) Las nuevas infraestructuras que no estén relacionadas con la conservación del
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humedal, en particular las viarias, energéticas y de telefonía.

13) La emisión de ruidos que perturben o incidan negativamente sobre la fauna.

No obstante, cuando sea necesario realizar alguna de las actividades descritas, éstas

podrán ser autorizadas por el municipio, quien determinará la posibilidad de efectuarlas y

fijará las condiciones, épocas, lugar y modo de realizarlas. La solicitud de autorización

debeser presentada en la Dirección Ambiental Municipal para su evaluación.

Sin perjuicio de las sanciones, el incumplimiento de las prohibiciones establecidas en este

artículo, harán al autor del mismo responsable de todos los costos asociados a las tareas

de limpieza, reparación o restauración.

Título Vil: Amenazas y su control.

La presente Ordenanza identifica las siguientes amenazas que ponen en peligro la

conservación de los humedales urbanos, su biodiversidad y a la comunidad local:

Artículo 7.1: Se prohibe el ingreso con animales de compañía domesticados a los

humedales urbanos, debiendo además los propietarios y tenedores mantenerlos en su

domicilio o un lugar destinado para el cuidado, en especial si se encuentran en el área

buffer de protección de los humedales.

Artículo 7.2: El control de animales libres en la vía pública será responsabilidad del

municipio o la comunidad, quienes deberán denunciar a Carabineros de la existencia de

especies sin su dueño, los cuales serán trasladados a las instalaciones municipales

dispuestas para su tenencia.
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Título VIII: Del proceso constructivo e ingresos de proyectos inmobiliarios en

CERCANÍAS AL HUMEDAL.

Artículo 8.1: Todo proyecto que desee emplazarse en cercanías a un humedal urbano

deberá obligatoriamente presentar un plan de manejo ambiental a la Dirección de Obras

al momento de solicitar un permiso de construcción, en donde se expongan los posibles

impactos ambientales significativos para el humedal en cuestión. Además de las medidas

de mitigación para evitar todo tipo de afectación al humedal, finalmente, un plano en el

cual se visualice las obras de construcción, movimiento de tierra, emplazamiento de

faenas, como también los posibles impactos ambientales.

El presente plan será evaluado por la Dirección Ambiental Municipal en conjunto con la

Dirección de Obras.

Los proyectos de edificación y urbanización emplazados en las cercanías de un humedal

y cursos hidrológicos, así como en zonas y áreas de riesgos de inundación y anegamiento

establecidos en el plan regulador comunal de Villa Alemana, deberán considerar una

"zonade amortiguación", consistente en la superficie comprendida entre la ribera del curso

hidrológico y la paralela trazada a una distancia mínima de 50 metros respecto al eje

hidráulico definido en el "plan maestro de drenaje y evacuación de aguas lluvias de Villa

Alemana". En su defecto, se considerará como tal la superficie denominada zona de

restricción por inundación definida en el Plan Regulador Comunal de Villa Alemana.

Consecuente con la normativa del plan regulador comunal, dentro de dicha zona se

prohibe el emplazamiento de todo tipo de edificaciones, sin perjuicio de que estas áreas

sean destinadas al establecimiento de espacios públicos, vialidad de borde, áreas verdes

y obras complementarias al verde.

Artículo 8.2: Quedará prohibida cualquier tipo de intervención en la zona de

amortiguación del humedal, sin la visación de la Dirección Ambiental Municipal. Además,

cualquier obra de edificación ubicada en la zona de amortiguación debe estar

acompañada de los estudios técnicos respectivos, con informe previo favorable de la
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Dirección Ambiental Municipal. Dicho estudio debe ser acompañado de la solicitud de

permiso de edificación de la DOM.

Título IX: Fiscalización v Sanciones

Articulo 9.1: Las infracciones a las normas de esta Ordenanza serán denunciadas al

Juzgado de Policía local y sancionadas con multas de irán desde las 4 a 5 U.T.M. según

lo establecido en la Ley N° 18.695, Orgánica Constitucional de Municipalidades, sin

perjuicio de la multa aplicada se ordenará, al infractor la reparación de los daños

ocasionados. El municipio en caso de tratarse de infracciones de un gran impacto al

medio ambiente, deberá derivar el conocimiento de los hechos a las entidades

fiscalizadoras correspondientes.

Todo ello, sin perjuicio de las competencias o facultades que en esta materia tengan los

Tribunales Ambientales y la Superintendencia del Medio Ambiente.

Articulo 9.2: El Municipio a través de sus inspectores, como también cualquier

ciudadano, persona natural, jurídica, organismos públicos y privados, que identifique

alguna falta a la presente ordenanza, podrá generar un registro fotográfico y luego

derivarlo a la Dirección Ambiental Municipal para ser cursada la citación al juzgado de ^

policía locaí. En el caso que la denuncia sea realizada por particulares, estos podrán

solicitar el resguardo de identidad. Además, se contempla como mínimo una fiscalización

trimestral en los distintos humedales de la comuna, a modo de identificar posibles

infractores recurrentes.

Articulo 9.3: Corresponderá a Carabineros de Chile e inspectores municipales la

fiscalización de lo establecido en la presente ordenanza.
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DISPOSICIONES FINALES

La presente Ordenanza cx)menzará a regir a contar de la fecha de su publicación en la Página

Web Municipal y deberá encontrarse permanentemente disponible en dicho portal.

11. Aprobación como nuevo miembro del Directorio de la Corporación para el

Desarrollo Social de Villa Alemana, de la señora Luisa Silva Aedo.

La Alcaldesa explica que la señora Ester Valencia, por motivos de salud renuncia al

^  Directorio de la Corporación Municipal para el Desarrollo Social de V. Alemana, por lo
tanto se tiene que elegir un nuevo miembro del Directorio. La votación del Directorio para

ser presentada al Concejo fue Luisa Silva Aedo.

El Director del Departamento Jurídico indica el marco jurídico en función del cual se

somete a votación en el Concejo la proposición para integrar el Directorio de la

Corporación, de la señora Luisa Silva Aedo.

La Alcaldesa somete el punto N°11 a votación:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales, con el voto

favorable de la Srta. Alcaldesa lo siguiente:

•  Aprobar la elección de doña Luisa Silva Aedo. para formar parte del

Directorio de la Corporación Municipal para el Desarrollo Social de Villa
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Alemana, en reemplazo de la directora Sra. María Esther Valencia, guíen

renunció a su cargo por motivos de salud, de conformidad a lo establecido

en los Estatutos de la Corporación Municipal para el Desarrollo Social de

Villa Alemana v las disposiciones contenidas en el Artículo 79. letra i) de la

Lev Orgánica Constitucional de Municipales.

La señorita Alcaldesa se retira de la sesión debido a que tiene que asistir a una

actividad, por lo tanto continua presidiendo esta sesión la concejala, señora Edith Alvear

Guerra.

12. Entrega de Providencias Números 225, 233, 235 y 240 del Departamento de

Personal, mediante el que informa nóminas de contrataciones de personal en

planillas adjuntas.

Se informa que los antecedentes fueron enviados a las señoras y señores

Concejales con la tabla.

13. Entrega de Ord. N°276 y 289 de la Dirección de Administración y Finanzas, que

contienen listados de licitaciones adjudicadas, y contrataciones.

Se indica que los documentos fueron enviados a las señoras y señores Concejales

con la tabla.

14. Entrega de Ord. N°412 de Secretaría Comunal de Planificación, mediante el

que se informa que en el periodo comprendido entre el 20 de Junio y el 24 de

Julio del 2022, se realizaron: publicaciones, adjudicaciones y contrataciones

directas a través del portal mercado público
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Señala que los antecedentes fueron enviados a las señoras y señores Concejales

con la tabla.

15. Entrega de Ord. N°263 de la Dirección de Administración y Finanzas, que

contiene Informes de Presupuestos Contables y de Deuda Exigióle, al mes de

Junio del 2022.

Se indica que los antecedentes fueron enviados a las señoras y señores Concejales

con la tabla.

16. Entrega de Informe Trimestral acerca del estado de avance del ejercicio

programático presupuestario (Abril, Mayo y Junio del 2022), Articulo N° 29 Ley

18695, Orgánica Constitucional de Municipalidades.

Se informa que los documentos fueron enviados a las señoras y señores Concejales

con la tabla.

17. Entrega de Ordinario N°1440 de la Dirección de Obras Municipales, mediante

el que se informa al concejo de acuerdo al inciso primero del artículo 116 de la

^  Ley General de Urbanismo y Construcciones, y final del inciso 9 de la
Ordenanza General de Urbanismo y Construcciones, nómina de Permisos de

Edificación y Resoluciones, del mes de Julio del 2022, se remite el documento

a las señoras y señores concejales con la tabla.

18. Entrega de C.D. a las señoras y señores concejales con antecedentes relativos al

cumplimiento de solicitudes de información de transparencia, correspondiente a los

meses de Abril, Mayo y Junio del 2022, se remitió el C.D. a las señoras y señores

Concejales con fecha 05/08/2022, Administración Municipal.
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IV. CUENTA DE COMISIONES.

Comisión de Salud - Conceial Alonso Fierro Requera:

Informa que la comisión recibió el 04 de Agosto del presente año, la visita de los

dirigentes de la Asociación AFUSAM, una de las Asociaciones de la Corporación de

Salud, se hará llegar un informe de esta visita, en este primer encuentro, les hicieron

conocer sus inquietudes y su visiones que tienen, con el objetivo de mejorar la atención

de salud en la comuna. Señala el concejal que están programando una visita como

cuerpo colegiado, para que el Concejo vaya conociendo la realidad de la atención en los

CESFAM de la Comuna.

Comisión Deportes - Conceial Alonso Fierro Requera

Informa que asistió a una reunión oniine de la Asociación Chilena de

Municipalidades, donde se les expuso un programa de un convenio que tiene esta

Asociación con la Asociación de Rugbi de Chile, ellos están dispuestos a trabajar con el

municipio, les hará llegar los contactos y la forma de operar, para que este municipio, si

lo estima adhiera a un programa que viene respaldado y financiado.

Comisión de Medio Ambiente v Sustentabilidad - Conceiaia Kesia Navarro

Cueto

Informa que cuando les llego el borrador de la Ordenanza de Humedales Urbanos,

tuvieron dos comisiones, el primero y el ocho de Agosto. Pudieron presentar

observaciones y detallar cada tema, se les hizo saber de los alcances, y esto quiere

dejarlo consignado en el acta.
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V. HORA DE INCIDENTES.

Concejal Marcelo Gónqora Carvajal

Temas varios:

Expone que tiene una percepción contraria a la decisión que adopta la actual

administración, al suspender los permisos de las Agrupaciones de Emprendimiento.

Solicita el concejal que cuando haya actividades municipales no afecten la labor de las

emprendedoras.

El concejal hace un reconocimiento del trabajo que ha desarrollado, el Centro de

Negocios de SERCOTEC Marga Marga, particularmente liderado por Olaya Palacios,

quien junto a su equipo ha realizado una labor de estrecha colaboración con el municipio,

permitiendo desarrollar varias actividades en conjunto. Una de esas actividades es el

apoyo a los emprendedores del persa estación, a quienes desde ser vendedores

informales, se pretende convertirlos en contribuyentes de primera categoría. Propone

enviar una carta al Director Regional de SERCOTEC, felicitando el trabajo que se ha

desarrollado desde el Centro de Negocios.

Manifiesta el concejal que con fecha 9 de Agosto, se ingresó una solicitud

extraordinaria de subvención, para poder apoyar a los hermanos Gaspar y Facundo

Manríquez, que viajan el 5 de Septiembre a Santiago del Estero, en representación de la

comuna y de distintas agrupaciones, para participar en el Panamericano Sudamericano

de Bicicrós. Solicita que desde SECPLA se revise a la brevedad este tema.

La Presidenta, Concejala Sra. Edith Alvear Guerra, acota que respecto a este tema,

hicieron las gestiones con la Junta de Vecinos El Bosque, para que ellos solicitaran la

subvención en nombre de los hermanos Manríquez, y ya está conversado con SECPLA.

El Secretario Comunal de Planificación, señala que se reunieron con la madre de los

niños, a través de la Junta de Vecinos, la Alcaldesa converso con ellos, y se está

trabajando en el tema.
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Respecto al punto de la Plaza Belén, el SECPLA manifiesta que hay que recordar

que la plaza es un espacio donde confluye toda la comunidad, y esta Administración

durante los últimos 200 días ha suspendido solamente en tres actividades los permisos de

los emprendedores, y en otros espacios a lo mejor se les ha entregado espacios menores,

pero hay actividades especialmente que son dirigidas a niños, con servicios conexos, y

finalmente hacen que no podamos complementar.

En relación a SERCOTEC, esta Administración comparte lo que se ha hecho, del

trabajo que se ha realizado desde el Centro de Negocios, y se va a hacer extensivo estos

saludos y felicitaciones a través de la Dirección Regional.

Concejal Alonso Fierro Requero

Temas varios:

Señala que tocara un punto para tratar de destrabar un cuello de botella que tienen

desde el municipio. La Administración pasada entrego al Club deportivo La Palmilla, un

espacio en compensación por el uso de su cancha o el espacio que ocupaban, en los

terrenos del actual Hospital en construcción, y esto data de un trabajo que se realizó

como hace cuatro años, este uso está trabado por una situación jurídica que la pregunto

en su momento, apela al concejo y a la Administración para ver la forma de destrabar el

uso del espacio, a través de una inteligente maniobra jurídica o administrativa, tomando

en cuenta el bien y la necesidad del Club y de las organizaciones de contar con el espacio

prometido, piensa que el Concejo puede tomar un acuerdo, o tomar algunas medidas que ^

le permitan al Club empezar a ocupar el espacio. Propone el Concejal que se reúnan con

los interesados y los acompañen en el camino a la solución.

Señala el concejal que el Concejo aprobó para la Parroquia La Asunción un

financiamiento, porque ellos siguen trabajando con las Ollas Comunes, pero le indica a la

Administración que también hay otras organizaciones que requieren recursos, debido a

las necesidades que se están presentando en la comuna, y reactivar esta coordinación

que hubo para obtener los recursos necesarios. Piensa que el camino es una reunión

para ver las posibilidades que tiene el municipio, y las necesidades que ellos quieren

cubrir.
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La Directora de Desarrollo Comunitario, señorita Gloria Solís, manifiesta que ya

tuvieron una reunión con las Ollas comunes esta semana, que están consignadas en el

catastro que tiene el municipio, conversaron con ellos sobre las temáticas que querían

tratar, la Administración sabe del trabajo que están realizando, hay algunas que están

esperando la posibilidad de acceder a algún tipo de subvención, hay otras que funcionan

menor cantidad de tiempo o han bajado las raciones, señala que están en conversaciones

y estaban esperando en coordinación con SECPLA, que terminara el periodo ordinario de

subvenciones, y ahora están en el proceso de análisis, se está revisando la

documentación. También se está tratando de generar nexos con entidades privadas para

ver la posibilidad de obtener mercadería u otro tipo de articulación.

El Director del Departamento Jurídico, señala que quiere aportar para el punto que

puso el concejal Fierro, sobre la solicitud de la cancha. Manifiesta el Director que le

gustaría desmarcarse del tema de algún tipo de maniobras, sino son más bien la revisión

de procesos administrativos, como Administración se entiende que se está heredando

ciertos compromisos, lamentablemente que se dieron sin tener muchos miramientos a lo

que es la protección del medio ambiente, por lo tanto lo que esta Administración está

haciendo respecto al uso de las canchas, es evaluar cuál es la mejor forma de entrega

para que la gente efectivamente, los clubes deportivos hagan uso de estas. En ningún

momento se está intentando establecer algún tipo de impedimento para que las usen,

muy por el contrario, sin embargo se debe resguardar que todas las faenas que se han

llevado a cabo y las que se van a llevar, propendan a la protección del medio ambiente,

pues hay un sello verde indiscutible por parte de la Administración, y en virtud de eso por

lo tanto resolverán prontamente cual será la mejor vía para viabilizar la entrega y el uso

de las canchas.

Concejala Cecilia Quinteros Díaz

Temas varios:

Señala que quiere poner en la mesa, y de ahora en adelante movilizarse, porque se

está en una emergencia social, las comunidades se han reunido para solicitar subvención

porque hay hambre, se los han manifestado en forma reiterativa, vecinos han tenido que

alimentar a otros vecinos. Es una urgencia social grave, le preocupa el monto que se les
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va a asignar y por cuanto tiempo, y de aquí a Diciembre el municipio debe financiar a las

organizaciones que prestan el servicio de ayuda a la comunidad de alimentación, de

modo que ellas puedan ejercer este servicio por el bien de sus vecinos. Las canastas de

ayuda que se entrega a los vecinos ella sabe que no se puede otorgar todos los meses.

No sabe si el monto que existe en subvenciones va a dar respuesta a las necesidades de

estos meses hasta Diciembre, cree que se debería conversar con los interesados, pues

ellos no saben a cuánto asciende el monto de las subvenciones. Ver cómo se va a

adquirir los alimentos, conversar con ellos. Hay un sistema administrativo en esto, pero

debe ser ágil, porque las necesidades son hoy. Si no hay dinero en subvenciones, todos

sabemos que se postergo la cuota del edificio y hay 800 millones de pesos, en su

momento se argumentó que había urgencias sociales y sanitarias, y el país seguía en

pandemia, por lo tanto hay como responder a una urgencia que es real, y hay hambre.

Señala que ayer falleció el señor Pedro Humberto Alvarado Zarate, que vendía quesitos

frente al Banco Estado, según la comunidad era patrimonio vivo de la comuna, pero

estaba en un total abandono. Le llego a sus manos esta información el primero de Agosto,

y dio cuenta a DIDECO, la comunidad dice que si hubo respuesta, este es solo un

ejemplo, pero hay muchos adultos mayores que están pasando hambre, postración y

necesidad, y la comunidad está pidiendo auxilio para ellos. Manifiesta la concejala que las

subvenciones que se entreguen tienen que alcanzar para este año, y que sea lo que las

comunidades están esperando, y para el próximo año seguir evaluando para continuar, y

no le parece que se esté buscando a empresas que entreguen donaciones, pues hay

recursos.

Concejala María Fernanda Ternicier Andreades

Temas varios:

Primero solicita a la Alcaldesa como presidenta del Concejo Municipal, y con la

facultad que le confiere el Art. 45, del Reglamento Interno del Concejo Municipal, que sea

ella quien llame a la Comisión de Seguridad, Comisión que el día 22 de Julio en un

acuerdo unánime de los concejales presentes, pidieron elevar una carta por medio de

esta comisión a la delegación presidencial provincial, solicitándole un Plan Maestro de

Seguridad para Pueblos Rurales, manifiesta la concejala que cuando existen urgencias en

una comunidad, no pueden haber colores políticos, ni religión, ni nada que divida, sino
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que se debería trabajar en forma conjunta en pro de la comunidad, solicita que esto quede

en acta, pues han pasado tres semanas, y ella en reiteradas ocasiones ha solicitado que

se llame a la Comisión a sesionar para poder elevar esta carta, y no ha habido respuesta,

lo cual la descoloca la indiferencia y la liviandad con la que esta Comisión se ha tomado

este acuerdo del Concejo Municipal.

En segundo lugar da su apoyo irrestricto a las organizaciones socio ambientales,

también a la institucionalidad, al Gobernador Regional, a las municipalidades, a los

concejales, donde se incluye, y que han estado siempre atentos a la Termoeléctrica Los

Rulos, también a los vecinos, se sabe que este modelo de negocio sigue en la senda del

extractivismo y del neoliberalismo, no puede V. Alemana ser otra zona de sacrificio, se

sabe que la quinta región está colmada de problemáticas socio ambientales, todos

nosotros señala la concejala "vivimos en lugar privilegiado y que es la reserva de la

biosfera y esto debemos defenderlo", por lo tanto dice no a Los Rulos.

El Secretario Comunal de Planificación, indica que están trabajando con las Ollas

Comunes e indica que esta Administración tiene súper clara las necesidades que tiene la

comuna, y por eso siempre han apostado a trabajar desde lo colaborativo de la mesa de

trabajo, y siempre escuchando a las organizaciones sociales.

Concejala Kesla Navarro Cueto

Temas varios:

Señala que se acercó una delegada ambiental de una Junta de Vecinos, del sector

de Peñablanca de manera que en una gestión colaborativa con el municipio hacer una

limpieza del estero de Quilpué, al comienzo del Fundo El Rincón, quiere saber si ya se le

ha contestado, para poder hacer una jornada familiar, donde también se necesita

educación ambiental, apoyo del municipio, camiones para retirar los residuos, y materiales

para poder prestarles y hacer esa limpieza, ella se llama Cata Baamondes, quiere saber si

ya se ha conversado con ella.
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Lo segundo, consulta sobre la licitación de "Apoyo y limpieza de cauces 2022, V.

Alemana", quedo desierta y quiere saber qué decisión va a tomar el municipio respecto de

esta licitación.

En el marco del cabildo ambiental se elaboró una encuesta del tema ambiental en la

comuna, para crear la política ambiental, consulta si se aplicó a los establecimientos

educacionales esta encuesta, requiere más información con respecto a este tema, termina

señalando la concejala.

Concejala Edith Alvear Guerra ^

Temas varios:

Agradece a las organizaciones que les han hecho invitaciones, la ORFE por su

aniversario, a la Junta de Vecinos Los Avellanos III, Conjunto la Quinta, Junta de Vecinos

El Bosque. Puntualiza sobre uno de los oficios que ha enviado, y que se refiere al oficio

88, sobre las antenas 5G, en el sector de Junta de Vecinos Valentín Letelier, en calle 2

norte N° 778, con calle Valentín Letelier, le escribió el presidente, adjunto fotos, ella se lo

reenvió a la Alcaldesa, los vecinos están inquietos, y solo han recibido información de los

trabajadores que instalaron un poste, y ellos les mencionaron que se iba a instalar una

antena, la cual no ha sido consultada ni aceptada por la comunidad, entonces queda a la

espera de la respuesta de la situación planteada.

Manifiesta la Concejala que se reunieron con Espacio Verde, en la oficina y ^

después en terreno, donde participo la Diputada Carolina Marzan, y lo han conversado

con SECRLA, y que tiene que ver con el comodato del espacio, y como ellos se proyectan

en ese lugar para futuras instalación es y construcción, porque hay una supuesta

construcción de una vía de parte del MOR, y eso se tiene que averiguar y a empezar a

dilucidar qué proyecto tiene considerado el MOR, para que en caso contrario los vecinos

puedan implementar este proyecto tan ambicioso, y en beneficio del Medio Ambiente.

Señala que se reunieron junto al Delegado Presidencial en el Campamento Nuevo

Amanecer, se hizo una visita muy beneficiosa, se habló de seguridad, de las mejores
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condiciones de vida también de ellos, seguridad también de riesgo que se está viviendo

en algunos campamentos, y como las policías colaboran con estos vecinos.

Indica que participaron de un encuentro de movimiento de pobladores organizados

por la vivienda en Valparaíso, un movimiento regional, en donde también se expuso el

caso de Villa Alemana representado por la dirigenta Tania Valladares. Agradece también

la reunión que sostuvieron con el Depto. Jurídico y Obras, con el Conjunto Habitacional

Jardines de Valdivia I, II, Ecovalle III, agradece el trabajo colaborativo que se realizó.

Indica la concejala que estuvieron en la Junta de Vecinos Villa Valparaíso, más

^  conocida como la CHILECTRA, en donde se licito una obra para la comunidad y la

constructora la dejo abandonada, no saben lo que está sucediendo, cuando va a empezar

la obra, considerando que el compromiso es de SERVIL! con el municipio, manifiesta que

hará llegar a la Administración todos los antecedentes al respecto.

Se suma también a la solicitud de los colegas en relación a las Ollas Comunes,

saben de la reunión que sostuvo la DIDECO con las Juntas de Vecinos y Organizaciones

de los comedores solidarios, y las Ollas Comunes, y por supuesto se ponen a disposición

para poder colaborar y ojala que salga pronto ese apoyo tan necesario, así como también

se suma al llamado "No a Los Rulos". Por ultimo señala la concejala que envió un oficio a

la Corporación Municipal, pues las trabajadoras del Hogar de Niñas Adolescentes las

están informando que recibieron una carta de despido que no se entiende, son 31

trabajadoras, y que es por una renovación del convenio con Mejor Niñez, relatan que cada

dos años se hace esta renovación, nunca habían sufrido una desvinculación, tienen

entonces que renunciar para recontratarlas, solicita a la Alcaldesa y por supuesto a la

Secretaria General de la Corporación a quien ya le remitió la carta también, para poder

tener una reunión a la brevedad de la Comisión de Educación, donde se incorpore esta

temática sobre la desvinculación de las trabajadoras de este hogar, junto con otros temas

que ya se habían solicitado para la comisión, y ojala se pudiera realizar la semana

entrante porque es urgente saber los motivos, y si es que no existe otra modalidad para

esto, incluso existen trabajadores con contratos indefinidos que deben renunciar para

recontratarlos. Entrega todo el apoyo a las trabajadoras y les manifiesta que pueden

contar con ellas y ellos para lo que ellas requieran.
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Siendo las 12 horas con 19 minutos, la presidenta concejala Alvear cierra la sesión

ordinaria número 41 del Concejo Municipal de Villa Alerr a.

'orreS palominos
SECRETARIO MUNICIPAL


